

## HCG wird zum "Schwammerlsurium"

Pilzfreunde Landshut veranstalteten ihre zweite Pilzausstellung mit Fachberatung



Von Ingmar Schweder

Von Ingmar Schweder

Weiter in Pilzberater Thomas
Oberhofer zu seinem HobDoby gekommen ist, ist eine
Geschichte, die wie ein Alptraum
für junge Eitern beginnt: Oberhofer
spielte vor etwa neun Jahren mit
seiner damals einjährigen Töchter
im Garten, da steckte sich sein kleines Mädehen urplötzlich ein Stück
Pilz in den Mund, das sich als giftig
herausstellte. Das weitere Problem
vor dem Oberhofer stand: Einen
Pilzsachverständigen konnte der
heute 40-Jährige damals in der Region in der Kürze der Zeit nicht ausfindig machen. Die Sachverständigen beraten in Ernstfällen nämlich
auch Krankenhäuser, das ie wissen,
welches Gift in welchem Pilz enthalten ist. Der Pilz, den seine Tochter unbedingt probieren wollte, war

welches Gift in welchem Pilz enthalten ist. Der Pilz, den seine Tochter unbedingt probieren wollte, war Glück im Unglück – ein Düngerling, der Magen-Darm-Reizungen verursacht. Doch wer kennt solche Pilze schon? Und wer weiß, welche Pilze im eigenen Garten giftig sind, oder sogar tödlich-giftig sein können, wie Fachleute Giftpilze noch einmal unterscheiden? Oberhofer ging daraufhin in die Lehre bei Alfred Hussong (Niederaichbach) und ließ sich zum Pilzberater ausbilden. Gemeinsam gründeten sie die Pilzfreunde Landshut. Durch die Arbeit des Vereins gibt es wieder mehr Pilzberater in der Region, an die sich jeder kostenlos wenden kann. Der Verein veranstaltete am Samstag und Sonntag seine bereits zweite Pilzausstellung, dieses Mal im Hans-Carossa-Gymnasium. Dort unterrichtet Oberhofer auch Mathematik und Physik. Die Exponate

Gemeinsam gründeten sie die Pilzfreunde Landshut. Durch die Arbeit des Vereins gibt es wieder mehr Pilzberater in der Region, an die sich jeder kostenlos wenden kann. Der Verein veranstaltete an Samstag und Sonntag seine bereits zweite Pilzausstellung, dieses Mal im Hans-Carossa-Gymnasium. Dort unterrichtet Oberhofer auch Mathematik und Physik. Die Exponate sammelten die etwa 70 Mitglieder am Vortag in ihren Stammwäldern. Die etwa 200 verschiedenen Sorten, die ausgestellt und vorher bestimmt wurden, waren also alle frisch. Wie in einem Diorama drapierten sie die Exemplare optisch eindrucksvoll zwischen Moso und Geäst, das sie ebenfalls mitgebracht hatten. Die Besucher hatten so an den beidem Kessetagen die Möglichkeit, von den Pilzberatern viel Wissenswertes direkt am Anschauungsopjekt zu erfahren. Es gibt nämlich neben den klassischen Speisepilzen wie Champignon, Pfifferling und Steinpilz auch



te nach dem Sammeln ohnehin im-Oberhofer. Ein Pilzberater kann mindestens 150 Speisepilze exakt von ihren bösen Doppelgängern un-

unter der Erde Oregons (USA) schlummert seit 2400 Jahren ein schummert seit 2400 Jahren ein Hallimasch, der sich dort durch das Erdreich bohrt. Er wiegt etwa 600 Tonnen (entspricht vier Blauwalen) und erstreckt sich über ein Gebiet von neun Quadratkilometern (etwa 1200 Fußballfelder).



## Fettleber und Diabetes

Informativer Vortrag bei der Diabetes-Selbsthilfegruppe Typ II



Michaela Hansen (links) bedankt sich bei der Referentin Nicole Aufleger für den informativen Vortrag.

Nicole Aufleger für den informativen Vortrag.

Wie kommt es zur Fettleber?

Wie kommt es zur Fettleber?

dukte, Umstellung auf Olivenöl,
Durch Einlagerung von Fett in die
Rapsöl, Leinöl und Walnussöl, LeLeber. Durch zu viel Fettbildung der

berschutz in Form von Gemüse und

Leber gelangen zu viele Fettsäu-ren aus dem Fettgewebe in die Leber. Eine weitere Mög-lichkeit ist die Einlagerung von Fett in die Leber durch zu gerin-gen Abbau der Fettsäuren. Auch aus Koh-lenhydraten ent-

enhydraten entsteht bei zu ge-ringem Versteht bei zu ge-ringem Ver-brauch Fett. Was schützt vor Fett-leber? Kohlen-hydrate reduzie-ren, auch Obst, besonders verar-

Salaten mit hohem Bitterstoffge-halt. Dazu täglich, wenn möglich zwei Liter Flüssigkeit pro Tag trin-ken. Kaffee ist Leberschutz, drei bis vier Tassen sind möglich, dazu emp-fieht i sich körperliche Aktivität fünfmal pro Woche je 30 Minuten, sowie der Verzicht auf Nikotin und Alkohol.

Alkohol.
Eine Fettleber muss man ernstnehmen: Die Fettleber ist kein
harmloser Befund, regelmäßige
Kontrollen beim Arzt sind nötig, die
Fettleber erhöht das Risiko für Diabetes und Herz-Kreislauferkrankungen

betes und Herz-Kreislauferkran-kungen.

Zum Schluss gab Aufleger eine Empfehlung für das Buch "So kriegt die Leber ihr Fett weg" von Prof. Dr. med. Julia Seiderer-Nack. Die Leitern der Selbsthiffegruppe, Michaela Hansen, bedankte sich bei Frau Aufleger für den ausführlichen Bericht und überreichte ihr als Dankeschön einen kleinen Blumen-stock.